

PENGARUH KEBERAGAMAN BUDAYA TERHADAP PERKEMBANGAN SOLIDARITAS DI ASRAMA ST. THERESIA DARI KANAK-KANAK YESUS TOMOHON

Marianus Muharli Mua¹, Rosalina Sina², Veronika Yuliani Almina Roby Putri³

Email: harly.mua@stpdobos.ac.id¹, rosalina.sina@stpdobos.ac.id², veronika.putri@stpdobos.ac.id³

STP Don Bosco Tomohon

Abstrak: Penelitian ini dimaksudkan untuk mengetahui seberapa besar pengaruh keberagaman budaya terhadap perkembangan solidaritas di asrama St. Theresia dari Kanak-kanak Yesus Tomohon. Kehidupan berasrama yang mencakup individu dengan latar belakang yang berbeda entah dalam aspek kebudayaan, bahasa, dan suku yang dapat memberikan pengaruh positif apabila keberagaman tersebut dijadikan sebagai ranah untuk saling mengenal satu sama lain yang dapat semakin mempererat relasi antar penghuni tersebut, tetapi juga dapat memberikan dampak negatif tergantung dari perspektif masing-masing individu. Peneliti menggunakan metode pendekatan kuantitatif dengan menggunakan analisis regresi sederhana untuk menguji hipotesis yang telah diajukan, berdasarkan hasil penelitian ditemukan untuk nilai signifikansi sebesar 0.146 dengan R Square sebesar 0.431. semoga melalui hasil penelitian ini pihak asrama semakin mempererat solidaritas dengan berusaha saling mengenal dan memahami satu sama lain.

Kata Kunci: Keberagaman Budaya, Solidaritas, Asrama

Abstract: *This research is intended to find out how much influence cultural diversity has on the development of solidarity in St. Theresia of the Child Jesus Tomohon. Dormitory life includes individuals with different backgrounds whether in terms of culture, language and ethnicity which can have a positive influence if this diversity is used as a realm for getting to know each other which can further strengthen relations between the residents, but can also have an impact negative depends on each individual's perspective. The researcher used a quantitative approach method using simple regression analysis to test the hypothesis that had been proposed, based on the research results it was found that the significance value was 0.146 with an R Square of 0.431. Hopefully, through the results of this research, the hostel will strengthen solidarity by trying to get to know and understand each other.*

Keyword: *Cultural Diversity, Solidarity, Dormitory.*

PENDAHULUAN

Hidup dan tinggal di asrama seringkali menjadi pilihan kebanyakan orang tua atau keluarga untuk melatih anak mereka agar dapat hidup lebih disiplin dan mandiri. Kehidupan di asrama tentunya memiliki berbagai macam praturan yang dibuat untuk menertibkan seluruh penghuni asrama. Melalui asrama juga seseorang dapat lebih berkembang dalam berbagai aspek seperti kedisiplinan, kemandirian dan terutama dalam hal perkembangan relasinya dengan sesama.

Asrama sebagai tempat tinggal bersama tentu saja mencakup berbagai individu dengan latar belakang agama, suku, bahasa dan budaya yang berbeda maka dari itu kerap kali menimbulkan peluang untuk membangun relasi yang lebih luas tetapi terkadang juga dapat menimbulkan konflik yang dapat mengurangi solidaritas antara satu individu dengan individu lainnya.

Penelitian ini difokuskan pada Asrama Puteri St. Theresia dari Kanak-kanak Yesus Tomohon, untuk mengetahui seberapa besar pengaruh keberagaman budaya terhadap perkembangan solidaritas di asrama tersebut, adapun beberapa penelitian terdahulu yang kami jadikan referensi dalam penyusunan artikel ini walaupun tidak secara langsung membahas mengenai keberagaman budaya dan perkembangan solidaritas yakni oleh Bagus Syahputra yang dalam penelitiannya menyatakan bahwa solidaritas berpengaruh terhadap keberhasilan program perlindungan anak terpadu berbasis masyarakat (PATBM)

(Syahputra, 2023), ada juga penelitian lain yang menyatakan pengaruh dari keberagaman budaya Indonesia yakni penelitian oleh Widiastuti dengan judul penelitian adalah “Analisis SWOT keberagaman budaya Indonesia (Widiastuti).

METODOLOGI PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kuantitatif yang nantinya akan menguji seberapa besar pengaruh keberagaman budaya terhadap perkembangan solidaritas di Asrama St. Theresia dari Kanak-kanak Yesus Tomohon. Populasi yang diambil tentunya seluruh penghuni asrama yang berjumlah 30 orang dan untuk sampel peneliti menggunakan teknik sampel jenuh, dengan menggunakan kuesioner yang dibagikan melalui google form sebagai teknik pengumpulan data menggunakan skala likert sebagai alternatif jawaban. sebelum membagikan kuesioner telah dilakukan uji validitas dan reliabilitas dan telah dinyatakan valid dan reliabel.

Setelah semua data terkumpulkan maka peneliti melakukan pengolahan data dengan menguji normalitas menggunakan Kolmogorov-Smirnov, lalu digunakan uji linear dan multikolinearitas untuk menguji apakah data yang digunakan linear atau tidak. Selanjutnya pengolahan data dilakukan untuk membuktikan hipotesis yang telah diajukan, dan dalam penelitian ini peneliti menggunakan analisis regresi sederhana dengan menggunakan aplikasi IBM SPSS 25 for windows.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil

1. Uji Validitas

Tabel Uji Validitas

No	R Hitung X	Keterangan	R Hitung Y	Keterangan
1	0.772	Valid	0.535	Valid
2	0.553	Valid	0.817	Valid
3	0.510	Valid	0.693	Valid
4	0.712	Valid	0.838	Valid
5	0.514	Valid	0.602	Valid
6	0.699	Valid	0.793	Valid
7	0.584	Valid	0.709	Valid
8	0.628	Valid	0.633	Valid
9	0.572	Valid	0.493	Valid
10	0.552	Valid	0.789	Valid

Berdasarkan tabel diatas maka dapat disimpulkan bahwa semua pernyataan dari 20 kuesioner yang dibagikan yang terbagi atas 10 nomor pernyataan dari keberagaman budaya sebagai variabel X dan 10 nomor pernyataan dari perkembangan solidaritas sebagai variabel Y adalah valid.

2. Uji Reliabilitas

Tabel Uji Reliabilitas

Variabel X dan Y	Syarat Reliabel	R Hitung	Keterangan
Keberagaman Budaya	>0,60	0,793	Reliabel
Perkembangan Solidaritas	>0,60	0,876	Reliabel

Dari tabel di atas maka disimpulkan bahwa variabel X yakni keberagaman budaya dan variabel Y yakni perkembangan solidaritas dikatakan reliabel sehingga semua instrumen yang digunakan dalam penelitian ini memenuhi syarat dan layak untuk digunakan.

3. Uji Normalitas

Tabel Uji Normalitas
One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test

		Unstandardized Residual
N		30
Normal Parameters ^{a,b}	Mean	.0000000
	Std. Deviation	2.81959334
Most Extreme Differences	Absolute	.115
	Positive	.115
	Negative	-.084
Test Statistic		.115
Asymp. Sig. (2-tailed)		.200 ^{c,d}

a. Test distribution is Normal.

b. Calculated from data.

c. Lilliefors Significance Correction.

d. This is a lower bound of the true significance.

Tabel diatas menjelaskan mengenai data yang telah didapatkan dengan menggunakan Uji Normalitas yang berdistribusi normal karena hasil koefisien Asymptotic Sig pada Kolmogorov Smirnov memperoleh hasil sebesar 0.200 yang menyatakan hasil tersebut lebih besar dari alpha yakni 0.05.

4. Uji Linearitas

Tabel Uji Linearitas
ANOVA Table

			Sum of Squares	df	Mean Square	F	Sig.
Perkembangan _Solidaritas * Keberagaman_ Budaya	Between Groups	(Combined)	279.117	10	27.912	4.206	.003
		Linearity	174.647	1	174.647	26.318	.000
		Deviation from Linearity	104.470	9	11.608	1.749	.146
	Within Groups		126.083	19	6.636		
Total			405.200	29			

Dari tabel diatas dapat dilihat bahwa tabel ANOVA menunjukkan harga F pada Deviation from Linearity yaitu sebesar 1.749 dengan nilai signifikansi 0.146, maka dapat disimpulkan bahwa nilai signifikan $\geq (0.648 \geq 0.005)$.

5. Pengujian Hipotesis

Uji Analisis Regresi Sederhana

Hipotesis dalam penelitian ini yakni :

H1: Terdapat pengaruh yang signifikan keberagaman budaya terhadap perkembangan solidaritas di Asrama St. Theresia dari Kanak-kanak Yesus Tomohon.

H0: Tidak terdapat pengaruh yang signifikan keberagaman budaya terhadap perkembangan solidaritas di Asrama St. Theresia dari Kanak-kanak Yesus Tomohon.

Regresi Linear Sederhana X dan Y

Model Summary

Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate
1	.657 ^a	.431	.411	2.870

a. Predictors: (Constant), Keberagaman_Budaya

b. Dependent Variable: Perkembangan Solidaritas

Hasil koefisien korelasi diketahui r hitung sebesar 0.657 sehingga untuk mengetahui seberapa besar pengaruh dari Keberagaman Budaya sebagai variabel X terhadap Perkembangan Solidaritas sebagai variabel Y harus mengetahui jumlah koefisien determinasi sebesar 0.431.

Pembahasan

Keberagaman budaya merupakan salah satu anugerah dari Tuhan yang patut untuk disyukuri dan perlu dikembangkan dengan terus melestarikan masing-masing budaya yang ada. Indonesia merupakan salah satu negara yang kaya akan budaya sehingga sudah sepantasnya keberagaman tersebut menjadi mediasi untuk memperat persaudaraan sebagai sesama warga Indonesia, dengan menumbuhkan semangat solidir kiranya para generasi muda penerus bangsa semakin bersatu demi kemajuan Indonesia.

Dilihat dari hasil pengujian hipotesis terdapat pengaruh positif dan signifikan Keberagaman Budaya terhadap Perkembangan Solidaritas di Asrama St. Theresia dari Kanak-kanak Yesus Tomohon. Maka dapat disimpulkan bahwa semakin positif pandangan terhadap keberagaman budaya maka semakin tinggi juga perkembangan solidaritas, dan hal ini juga berlaku sebaliknya apabila keberagaman budaya dipandang negatif maka akan rendah pula perkembangan solidaritas di Asrama St. Theresia dari Kanak-kanak Yesus Tomohon.

KESIMPULAN

Keberagaman budaya yang berlaku di Indonesia tentunya ada untuk dilestarikan terlebih oleh warga masyarakat Indonesia. Berdasarkan hasil pengujian hipotesis ditemukan data bahwa keberagaman budaya yang ada di Asrama St. Theresia dari Kanak-kanak Yesus Tomohon berpengaruh positif dan signifikan terhadap solidaritas penghuni asrama, adapun perolehan nilai signifikan berpengaruh sebesar 0.146 dengan R Square sebesar 0.431 dan hal ini menunjukkan bahwa keberagaman yang berlaku di Indonesia dapat menjadi bahan untuk mengeratkan solidaritas antar warga masyarakat yang berbeda dalam budaya.

Berdasarkan hasil penelitian yang diperoleh oleh peneliti, peneliti memberikan saran sebagai berikut.

1. Hasil penelitian ini hendaknya menjadi petunjuk bagi penghuni Asrama St. Theresia dari Kanak-kanak Yesus Tomohon agar semakin memahami pentingnya solidaritas keberagaman budaya antar sesama
2. Bagi pembaca diharapkan agar penelitian ini dapat dijadikan sebagai sumber dan referensi untuk semakin memahami pentingnya solidaritas dalam kebersamaan di masyarakat

DAFTAR PUSTAKA

- Randy, D. k. (2021). Kebudayaan Indonesia. purbalingga: Eureka Media Aksara.
- Syahputra, B. (2023). Pengaruh Solidaritas sosial terhadap keberhasilan program perlindungan anak terpadu berbasis masyarakat (PATBM).
- Widiastuti. Analisis SWOT Keberagaman Budaya.
- Yogantari, M. A. (2018). Keragaman Budaya Indonesia sumber inspirasi inovasi industri kreatif. 2.

